

Unken Pride 2023

Salzburger Bildungswerk unterstützt Unken Pride

Medieninformation
des Salzburger
Bildungswerkes
10. Juli 2023

Am 15. Juli veranstalten die Vereine *Heublumen* und *Queer am Berg* in Kooperation mit dem *Salzburger Bildungswerk Unken* die Unken Pride 2023.



Während an so manchen Orten die Regenbogenfahnen wieder eingeholt werden, werden sie im Bergdörfchen Unken noch eine gute Zeit lang weiter wehen: Am Samstag, dem 15. Juli 2023 ab 14 Uhr veranstalten der Verein *Heublumen* mit dem Verein *Queer am Berg* mit Unterstützung des *Salzburger Bildungswerkes Unken* die Unken Pride „Auch, wenn der Pride-Monat 30 Tage hat, ist es wichtig, alle 365 Tage im Jahr mit Respekt füreinander einzutreten“, so Florian Niederseer, Obperson (Selbstbezeichnung) der Heublumen LGBTQIA+ Initiative und Hauptorganisator der Unken Pride 2023.



„Es ist wichtig, das Bewusstsein für queere Themen insbesondere am Land zu stärken, damit Menschen überall frei leben und sie selbst sein können“, sagt Mag.^a Richarda Mühlthaler vom *Salzburger Bildungswerk*, Regionalbegleiterin im Pinzgau. Sie wird am 15. Juli darüber sprechen, warum das Thema auch in der allgemeinen Erwachsenenbildung wichtig ist.

Die Parade startet beim Campus anderskompetent (Schloss Oberrain). Alle Interessierten sind eingeladen und können auch gerne in Tracht gekleidet mit Regenbogenfahnen kommen.



Der „loud & proud“-Ausklang

Im Anschluss der Parade beginnt beim Campus anderskompetent der „loud & proud“-Ausklang, ein Zusammensitzen mit Getränken, Bierbänken, einem Bühnenprogramm und vielem mehr. Florian Niederseer will mit dem Ausklang einen sicheren Rahmen zum Feiern für queere Menschen am Land schaffen: „Offen queere Leute sind in Bierzelten oder Dorffesten oft homophoben Äußerungen ausgesetzt. Mit dem ‚loud & proud‘-Ausklang wollen wir den Leuten einen sicheren Ort geben, an dem sie à la Lederhose und High Heels das Feiern am Land genießen können.“

Die Unken Pride ist 2021 entstanden. Damals hängte Niederseer mit Erlaubnis des Pfarrers eine Regenbogenflagge am Kirchturm in Unken auf. Unbekannte schnitten die Flagge nach wenigen Tagen ab. Daraufhin veranstaltete Niederseer als Antwort die erste Regenbogenparade in Unken.

Bild 1: Das Foto zeigt die erste Pride Parade in Unken 2021.
Bildverweis: SBW/Heublumen/Jakob Koch

Bild 2: Florian Niederseer ist mit dem Verein Heublumen Hauptorganisator der Unken Pride.
Bildverweis: SBW/Heublumen/Jakob Koch

Bild 3: Richarda Mühlthaler, Regionalbegleiterin für das *Salzburger Bildungswerk* im Pinzgau, unterstützt die Initiative und spricht am 15. Juli darüber, warum queere Themen auch in der allgemeinen Erwachsenenbildung wichtig sind.
Bildverweis: SBW/Sandra Bernhofer

Netze knüpfen

Seit 1956 haben wir im Land Salzburg die Erwachsenenbildung im Blick. Ehrenamtliche Bildungswerkleitungen vor Ort sind offen für Wünsche und Anliegen und gestalten das Gemeindeleben aktiv mit.

Weitere Informationen erhalten Sie bei:

Marlene Klotz B.A.
Salzburger Bildungswerk, Strubergasse 18/3, 5020 Salzburg
Tel: 0662-87 26 91 - 12